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【本报讯】工业部长阿
古 斯（Agus Gumiwang）于 周
二（13/6/2023）目 送 Yaris
Cross 首次出口时，要求丰
田 汽 车 印 尼 制 造 厂（TM-
MIN）在 现 有 业 绩 的 基 础
上，增加对澳大利亚市场
的出口。

目 前 ，丰 田 印 尼 公 司
已经向澳大利亚出口了大

型 Fortuner SUV 款式汽车。
对 此 ，丰 田 汽 车 印 尼

制造厂对外关系经理阿萨
姆（Bob Azam）回 应 称 ，运
往澳大利亚的汽车的标准
更严格。

他 表 示 ，丰 田 未 来 的
出口，还必须有其它主力
的配合。随着许多汽车行
业出口到澳大利亚，有可

能会降低物流成本。
阿 萨 姆 在 同 一 场 合

说：“我们会继续研究，澳
大利亚市场有点区别，这
是发达国家市场。但如果
出口不只是丰田（出口到
澳）而已，所有品牌都一起
出口，那么出口就会更强
劲，必须一同出口，以后物
流就更有效率，如果只有

我们而已（丰田），物流效
率就很低。”

他说，在澳大利亚，人
们更喜欢 SUV 款汽车，所以
澳大利亚有两个市场，有的
城外需要大 cc ，但也有城
市需要小 cc，但他确实经过
新车碰撞测试（NCAP），其
发动机是欧 5 标准，所以需
要有各种适应。” （松鹤）

工业部长期待丰田增加对澳出口美债务上限法案难消世界对美国“不安感”
——访日本无限合同会社首席经济师田代秀敏

新华社东京 6月 13 日
电 新华社记者钟雅 李光
正 本月初，美国总统拜登
签署一项关于联邦政府债
务上限和预算的法案，本
轮美债危机暂告缓解。对
此，日本无限合同会社首
席经济师田代秀敏日前接
受 新 华 社 记 者 专 访 时 表
示，债务上限法案难以消
除世界对于美国债务问题
的“不安感”。

田代说：“该法案以民
主党削减开支为代价，共
和党人尝到把债务上限作
为 政 治 工 具 的 甜 头 。 未
来 ，这 种 操 作 还 会 继 续 。
当执政党不能满足削减财
政开支要求时，美国政府
就会出现债务违约。”

田代认为，美债问题
的根源在于美元霸权，只
要美国从外国借入的是美
元，就可以通过大量印刷
美元直接偿还外债，稀释
外债负担，“形成美国以极
低成本借贷、举债成瘾的
可怕体系”。

田代表示，美债危机
暴露美元霸权本质，美国
将债务上限问题当作党争
工具是对债权国的不负责
任。

他认为，把债务上限
作为党争工具，会对经济
产生恶劣影响。短期内，

造 成 汇 率 与 股 价 剧 烈 震
荡。长期看，将动摇世界
对美债的信心，一旦大量
持有者选择抛售，美债价
格必将大跌。

“美国一直以来都犯
了一个巨大错误，即认为
有美元霸权兜底，美债就
不愁卖。而此次美国债务
上限危机再次向世界暴露
了美债的高度不稳定性，
给美国狠狠上了一课。”田
代说。
“美国过度依赖超高债务
的霸权模式，不是能否维
持下去的问题，而是何时
维 持 不 下 去 的 问 题 。”他
说。

据美国财政部数据，
美 国 联 邦 债 务 规 模 已 从
1990 年的 3.2 万亿美元，一
路飙升至如今逾 31.4 万亿
美元，占美国国内生产总
值的比例已经超过 120%。

田代表示，在美国政
府债台高筑的当下，拜登
政府还在为贸易保护主义
与“脱钩断链”砸钱，向在
美国本土制造半导体与电
动汽车的企业提供巨额补
贴等，进一步加重财政负
担。

他认为，美国应以谨慎
负 责 的 态 度 处 理 美 债 问
题，确保债权国利益不受
损害。

新华社吉隆坡 6 月 12
日电 新华社记者汪艺 毛
鹏飞 马来西亚拉曼大学经
济学教授黄锦荣日前接受
新华社记者专访时表示，
《区域全面经济伙伴关系
协定》（RCEP）对 15 个签署
国全面生效，将进一步降
低区域内贸易成本，促进
东盟国家间跨境贸易，增
强东盟经济抗风险能力。

RCEP 日 前 对 东 盟 10
国 和 澳 大 利 亚 、中 国 、日
本、韩国、新西兰等 15 个签
署国全面生效。这一协定
涵盖贸易投资自由化和便
利化的方方面面，其关键
内容是减免关税——区域
内 90%以上的货物贸易将
逐步实现零关税。

2022 年 3 月 18 日 ，
RCEP 对马来西亚生效。马
来西亚投资、贸易和工业
部当时表示，就出口收益
而言，马来西亚有望成为
RCEP 受 益 最 大 的 东 盟 国

家。该部门统计显示，2022
年马来西亚与东盟国家以
及中、日、韩、澳、新贸易额
均实现快速增长。

黄 锦 荣 认 为 ，零 关 税
为一些国家的贸易往来带
来很大便利。“比如中国与
日本没有双边自贸协定，
但 通 过 RCEP 就 能 使 关 税

从原本相对较高的水平下
降到零，这对中日双边贸
易往来产生重大影响。”

原 产 地 累 积 规 则 是
RCEP 一 大 亮 点 。 黄 锦 荣
强调，对任何一个参与国
来说，RCEP 的重要益处就
是原产地规则的统一。马
来西亚已经参与不同的多

边贸易协定、双边贸易协
定，通过 RCEP 原产地规则
的统一，能大幅简化程序，
节省贸易成本。这势必产
生区域生产价值链重组的
效应。

谈 到 RCEP 对 东 盟 的
影 响 ，黄 锦 荣 认 为 ，RCEP
的统一规则有助于提升东
盟国家跨境贸易量，增强
东盟产业链韧性，特别是
在外部经济环境不稳定的
时候，RCEP 增强了东盟抵
御外部风险的能力。

黄 锦 荣 说 ，东 盟 各 国
经济发展水平不同，可以
满足产业链各个环节对资
源、知识、人力等的不同需
求，使东盟各国更好发挥
生 产 成 本 优 势 。 随 着
RCEP 机 制 不 断 落 实 和 完
善，该区域竞争力将进一
步提升，未来会成为更重
要的全球产业链枢纽。

黄 锦 荣 指 出 ，东 盟 作
为全球第五大经济体，可
以 通 过 RCEP 强 化 自 身 在
国际经济体系中的地位，
起到联系亚太区域经济的
关键作用。

RCEP增强东盟经济韧性
——访马来西亚拉曼大学经济学教授黄锦荣

这是 4 月 11 日在消博会马来西亚企业展台拍摄
的燕窝。（新华社记者蒲晓旭摄）

餐饮业者被原材料涨价掐住
向财政部提出建议

【本报讯】餐饮行业人
士最近抱怨原材料精制糖
的价格飙升。餐饮业生产
商协会（Gapmmi）主席阿迪
（Adhi S. Lukman）表示，该协
会已向财政部提交两项提

案。这位 Niramas Utama（In-
aco）有限公司首席执行官
表示，该提案已于周五（9/6/
2023）递交给财政部。

餐饮业生产商协会要
求政府审查与依赖国外原

材料的餐饮业有关的财政
政策。

他希望政府降低原材
料进口税，因为餐饮行业的
几种原材料价格目前正在
飙升。

阿迪最近对商务媒体
说：“早些时候我与财政部举
行会谈，首先我们必须从全
球角度审视财政政策，在可
能的情况下，政府先考虑降
低或补贴原材料的进口税，
因为（原材料）价格飙升。”

阿迪表示，除了有助于
该餐饮行业的延续性外，补
贴或降低进口税还能够提
高人们的购买力和控制通
胀。

此外，降低进口税有助
于该行业实现增长，最终让
国家增加税收。 （松鹤）

【本报讯】国企鹰航上
市 公 司（GIAA）总 经 理 伊
尔凡（Irfan Setiaputra）表示，
鹰航进行重组后，就战略
合 作 伙 伴 加 入 事 宜 透 露
说，目前战略合作伙伴加
入的机会，仍处于股东讨
论阶段，在这情况下，国企
部为 A 系列股东。

伊 尔 凡 于 周 二（13/6/
2023）在 国 会 大 厦 说 ：“ 邀
请新投资者入股是属于股
东的领域，因为如果我们
找新投资者，对股东的所

有权当然会产生影响。所
以还在讨论中，但还不是
最终的决定。”

他表示，印尼鹰航的财
务状况目前仍处于负资产

状态，这是这家国有上市公
司关注的焦点之一。

如今有几种方法可供
探索，从新投资者到改变会
计的处理。在与新投资者

探讨时，他表示这是国企
部、财政部和国会第六委的
联合决定才能获得批准。

他说：“新股是政府所
有权将减少（并且）其他所
有权也将被冲淡。这使得
讨 论 的 事 项 涉 及 方 方 面
面。”

国企部长埃里克（Er-
ick Thohir）此 前 表 示 有 可
能与印尼投资局建立战略
合作伙伴关系。印尼投资
局也可以为印尼鹰航邀请

战略合作伙伴。（松鹤）

鹰航坦言称正在寻找战略合作伙伴

蓝鸟计程车老板透露
目前计程车的经营情况

【本报讯】有关新冠肺
炎大流行的政策放宽后，公
共交通似乎回复繁忙。不
仅飞机航空交通工具，还有
出租车陆路交通工具。

蓝鸟计程车上市公司
（BIRD）总经理西吉特（Sigit
Djokosoetono）乐观地认为，
人们使用公共交通工具，尤
其是计程车的流动性，在
2023 年继续增加。这可以
从开始改善的经济活动看
出来。位于雅加达南区蓝
鸟总部的西吉特于周二（13/
6/2023）说：“我们乐观地认
为会继续好转，何况经济也
正在好转。所以我认为交
通工具，尤其是计程车在

2023 年 下 半 年 会 继 续 好
转。”

根 据 蓝 鸟 计 程 车 到
2030 年将排放量减少 50%
的承诺，蓝鸟希望继续增加
电动计程车的数量。目前
蓝鸟计程车已经在雅加达
和巴厘提供125辆电动计程
车。

蓝鸟计程车上市公司
副经理阿德里安托（Adrian-
to Djokosoetono）说：“目标是
今年达到 500 辆，从雅加达
扩展到巴厘。但我们仍然
在对车辆类型进行评估和
处于最终选择的阶段，我们
将开发更大的车队。”

（松鹤）


